

SINTESES DEL PROGRAMA DE LA LISTA N° 3 -FEC 1984.-

CANDIDATOS:

Directiva: CRISTIAN CORNEJO
(Presidente)
PAULINA VILLOO
(Vice-Presidente)
PAULINA SOTO
(Secr. General)
MAURICIO ARANEDA
(Secr. de Actas)
PAZ MACAYA
(Secr. de Finanzas)

Vocales: XINERA HINCHES (Derecho)
CARLOS CRUZ T. (Ingeniería)
JORGE CANCINO (Servicio Social)
GUIDO JORQUERA (Ingeniería)
ALEJANDRA OCHOA (Español)
JUAN VENEGAS (Bioquímica)
LEOPOLDO PEREZ (Odontología)
RODRIGO DRESDNER (Medicina)
ERNESTO IRARRAZABAL (Música)
PATRICIO VILLASEÑOR (Historia)
CATALINA VALENZUELA (Español)

Para este período nuestra lista plantea la necesidad de enfrentar tres grandes desafíos para el Movimiento Estudiantil:

- 1) Defensa activa y efectiva de los legítimos derechos estudiantiles;
- 2) Contribuir al proceso de recuperación de la Democracia en la Universidad;
- 3) Aportar en la extraordinaria gesta que libran miles de chilenos por recuperar la justicia, la libertad y la Democracia para Chile.

1) DEFENSA EFECTIVA DE LOS LEGITIMOS DERECHOS ESTUDIANTILES:

Reinvindicamos la recuperación de los derechos perdidos por imposiciones de la autoridad.

Así el derecho a ingresar a la Universidad de todos los individuos intelectualmente capaces al margen de condiciones económicas o políticas; la libertad de cátedra; el derecho a becas, hogares y alimentación para los más necesitados; la asistencia libre a clases; el derecho a organizarnos autónomamente y en fin a ser escuchados, a participar en la gestión universitaria, constituyen parte de nuestro petitorio.

Sabemos que no obstante que una gran mayoría de estudiantes defiende y sostiene estos puntos básicos, no será posible conquistarlos sin expulsar al rector Clericus de la Universidad.

Es por ello que la gran tarea del Movimiento Estudiantil es lograr hacer realidad la consigna ¡¡¡¡FUERA CLERICUS!!!!. Necesitamos decisión y un claro itinerario de lucha que incorpore también a los estamentos de académicos y administrativos.

Por otra parte, la posibilidad de triunfo en la lucha por la defensa de nuestros derechos, obliga a un accionar conjunto de todos los jóvenes universitarios del país. De ahí los esfuerzos que la actual FEC ha desplegado en este sentido. La creación de la Federación de Estudiantes de Chile debe ser la tarea del período.

2) CONTRIBUIR AL PROCESO DE RECUPERACION DE LA DEMOCRACIA EN LA UNIVERSIDAD:

Ya no basta con constatar la grave crisis universitaria, cuyo principal exponente lo constituye la intervención político-militar y la normativa impuesta de la Ley General de Universidades.

El monarca absoluto (Rector Delegado), el miedo imperante en las aulas, el bajo nivel académico, la absoluta carencia de una elaboración crítica y creadora, la persecución y negación de las ~~ciencias~~ Ciencias Sociales, la falta de planificación, la Universidad a espaldas de la realidad nacional y de los intereses mayoritarios del pueblo chileno, son la triste y actual realidad en nuestra Universidad.

¿Cómo nosotros los estudiantes aportamos en la superación de esta nefasta situación?

Creemos que es necesario hacer un esfuerzo en el sentido de levantar con fuerza nuestra alternativa que resuelva los dos problemas claves; el problema del poder, es decir, quien gobierna la Universidad; y el problema del quehacer, o sea, las tareas que transitoriamente un gobierno universitario post-dictadura de los rectores-delegados, deberá enfrentar.

Sólo en la medida que mayoritariamente los estudiantes luchan por una alternativa clara estaremos transformando una idea en idea-fuerza, capaz de dar contenido a nuestro quehacer

Exigimos hoy como necesario y urgente el pronunciamiento de los estamentos académicos y administrativos sobre la realidad universitaria.

Que ello ocurra hoy es condición indispensable para que los estudiantes reconozcan en sus profesores y maestros la autoridad moral para asumir ellos mismos como estamento fundamental, la gestión de la Universidad en un período próximo.

3) APORTEAR A LA GESTA LIBERTARIA DE NUESTRO PUEBLO:

No habrá solución satisfactoria y definitiva a los problemas que enfrentamos como estudiantes y universitarios, si no luchamos por poner fin a la razón última de la actual crisis global en nuestra sociedad.

No podemos permanecer distantes y en silencio frente al drama de Chile. Un profesional de la salud no puede permanecer impávido frente al crimen institucionalizado, un ingeniero tampoco frente a la desaparición de la industria nacional, los futuros trabajadores del arte y la cultura- Qué hacen frente al apagón cultural, la desinformación y el consumismo?

No nos es ajena la urgentísima reconstrucción democrática del país.

Debemos estrechar los nexos con otros sectores sociales tanto o más interesados que nosotros en poner fin al actual régimen. Reconocemos en los trabajadores y sus organizaciones la vanguardia del gran ejército de hombres y mujeres que en anónimos combates va desarmando al sistema represor.

LLAMAMOS A TODOS LOS ESTUDIANTES DE NUESTRA UNIVERSIDAD A CONVERGER EN UNA INFLUYENTE ACCION, CON LA FUERZA QUE DAN LA RAZON, LA UNIDAD Y LA ORGANIZACION, INCORPORANDONOS A LA EXIGENCIA DE LA MAYORIA DE LOS CHILENOS POR CONQUISTAR LA DEMOCRACIA, LA JUSTICIA Y LA LIBERTAD.

Para enfrentar estas tres grandes tareas proponemos una línea de:

- PARTICIPACION
- MOVILIZACION
- CONTINUACION
- SUPERACION
- RUPTURA
- UNIDAD

Hablamos de buscar la mayor PARTICIPACION en el sentido de crear las instancias orgánicas y momentos en que la base estudiantil intervenga más directamente en la toma de decisiones y ejecución de las mismas. De esta manera habrá un real compromiso de la gran mayoría del estudiantado con los programas y las acciones que la Federación desarrolle.

La MOVILIZACION, entendamos, debe ser permanente.

En las actuales circunstancias, todo triunfo por pequeño que sea ha sido y será fruto de lucha y movilización.

Es claro que todo lo que tenemos; la organización y los espacios son porque nos hemos movilizado y el movimiento estudiantil los ha conquistado luchando.

De otra parte es necesario plantearse una línea de CONTINUACION porque recogemos toda la experiencia del Movimiento Estudiantil de estos años; porque en CHUC y en la FES hemos aprendido.

- Los espacios de libertad conquistados.
- Los Centros de Alumnos que todavía siguen emergiendo.
- Los trabajos de las secretarías de Extensión, de Cultura, de Bienestar, etc.
- La organización de Coordinador de Federaciones de la Región.
- La organización Zonal Sur de Federaciones de Linares a Punta Arenas.
- La Coordinación con Federaciones de todo el país.
- Los Trabajos Voluntarios.
- La participación del estudiantado en las movilizaciones nacionales de protesta.
- etc, etc.

Todo ello lo recogemos, con sus virtudes y defectos, porque no cabe duda que han significado un gran avance y porque hay que consolidar, profundizar y seguir avanzando.

Sin embargo, nos planteamos también una línea de SUPERACION porque la convergencia de la tarea es superior; porque también es imprescindible recoger la crítica a lo que ha sido nuestra gestión. Los problemas que hubo de insuficiente participación, de la movilización en algunos momentos, a veces de conducción, otras de planificación y coordinación, estamos seguros que serán superados.

Planteamos también una línea de RUPTURA en el sentido de que toda nuestra lucha se orienta a romper, a superar el orden establecido.

No reconocemos la legalidad vigente; rechazamos los rectores delegados.

Nuestra lucha es por desterrar para siempre todo signo de dictadura de los claustros universitarios y de la patria.

En fin, sostenemos el deber de la UNIDAD. ¿En caso es posible en la situación tan adversa en que nos encontramos triunfar divididos, atomizados, dispersos?

Honestamente creemos que No!!

Nuestra fuerza no radica solo en la razón y la verdad, sino por sobre todo en la cohesión, firmeza y fuerza de la UNIDAD.